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第166次行政會議  葛校長：整併樂見新系所成立  
學校要聞

 

【記者李穎琪淡水校園報導】第166次行政會議於4月19日在驚聲國際會議廳舉行

，副校長、一級單位主管出席，教學二級單位主管及學生會代理會長、學生議會代理

議長列席，並與蘭陽、臺北校園同步視訊。校長葛煥昭致詞重申，進行組織整併的主

要考量是為了讓學校能夠永續經營，由於全校註冊率表現受到各學制的影響，註冊率

不佳會影響本校招生，讓學校聲譽受損，甚至影響學生學習與就業，招生情況未如理

想的系所亦將面臨強制合併或停招。葛校長補充，整併的形式不限於裁撤，學校更樂

見因應社會趨勢而成立新的系所，如研究物聯網、大數據等；另獨立所亦可考慮增設

大學部，以確保生源，讓老師安心教學。

 

此外，葛校長提到蘭陽校園近3年註冊率連續下降，對面少子化衝擊、加上蘭陽校園

地處偏遠及資源短缺，因此學校規劃將蘭陽校園的4學系併入淡水校園，一來有助於

提高學生就讀意願，二來亦能提供師生更多資源，彼此均能受益。

 

專題報告中，工學院院長李宗翰以「變更、變動、變化、變革」為題，說明學院現況

及在淡江第五波中，以「產學合作，學用無縫接軌」的發展願景，具體做法是以產學

合作為基礎，結合專利活化與建立研發網絡，達到提升校譽、培養學生、結合校友、

永續經營的目標。李宗翰指出，目前產學合作已漸見成果，超過5家公司確定簽約、

8家進行商談中，希望透過媒合期、創業期、發展期的合作階段及合理的計畫案經費

分配方式，未來推動更多簽約的可能。

 

臨時動議中，學生會代理會長、法文四王凱立就未來蘭陽校園學生可能併入淡水校園

上課一事，提出是否有考慮到兩校園間師生的意願、淡水校園是否有足夠空間及設備

、課程設計是否需要作出調整等疑問，並建議召開公聽會以了解各方意見。葛校長回

應說明，本校學生人數在高峰時期曾達兩萬八千多人，目前降至兩萬四千多人，因此

淡水校園絕對有足夠空間容納蘭陽校園師生，亦規劃以全英語專班方式延續三全教育

，所有整併相關的程序必會遵照法規執行。

 

會中通過本校108學年度組織調整規劃草案、「淡江大學招生委員會設置辦法」第三

條修正草案、「淡江大學海洋及水下科技研究中心設置辦法」第五條和第六條修正草

案、「淡江大學學習與教學中心設置辦法」廢止案、「淡江大學成人教育部設置辦法

」修正草案、「淡江大學資訊處設置辦法」第二、三、五條修正草案、「淡江大學淡

江時報委員會設置辦法」第三條修正草案、本校相關法規配合108學年度組織調整修

法。



 

另「淡江大學『淡江菁英』金鷹獎選拔方法」第四條、第五條、第十條及第十一條草

案，係因本校教職員占評審委員會之委員的比例偏少，則需要經過修正後通過。

2020/04/04
 

 

 

第166次行政會議於4月19日在驚聲國際會議廳舉行，由校長葛煥昭致詞。（攝影／蔡依絨）

 

 

工學院院長李宗翰在第166次行政會議中，以「變更、變動、變化、變革」為題，進行專題報告。（攝影／蔡依絨）

 

 

第166次行政會議的臨時動議中，學生會代理會長、法文四王凱立提問。（攝影／蔡依絨）

 



 

第166次行政會議於4月19日在驚聲國際會議廳舉行，與蘭陽、臺北校園同步視訊。（攝影／蔡依絨）

 


